

Demain, mon quartier

Bords de Seine

n°10
Septembre
Octobre
Novembre
2012

tramway • base de loisirs • logements • bureaux • aménagement de la circulation • mails • groupe scolaire

[Circulation]

Changer pour plus de sécurité



➤ Replongez-vous un an en arrière. Vous ne saisissez que mieux la métamorphose de votre quartier. Le tramway nommé désir devient réalité le 19 novembre. Dans son sillage, les aménagements cyclables et plusieurs programmes de logements sociaux, en accession, de bureaux, d'espaces publics et verts démarrent. Le secteur autour de la mairie est au cœur de cette mutation. Pour la sécurité des riverains la ville a adopté un nouveau schéma de

circulation jusqu'à fin 2014 : le temps des travaux quelques rues changent de sens et la vitesse est limitée à 20 km/h dans ce secteur. Soyez vigilants ! Au Colombier on dira adieu à la butte, au square et à la barre. Le nouveau quartier ouvert, avec sa rue Camille-Desmoulins redressée d'un côté et sa gare routière de l'autre, n'en sera que mieux desservi. Toutes ces évolutions supposent des contraintes temporaires qui paraîtront bien dérisoires au final.

Accélération des chantiers logement

Les travaux des 29 logements, au 15 rue Villeneuve, débutent prochainement. Ils dureront 18 mois. Ceux des 31 logements sur l'ancien parking derrière la salle Henri-Weiler, ont débuté, pour 18 mois également. Viendront ensuite, courant 2013 : ceux à l'angle des rues Danielle-Mitterrand et Maurice-Berteaux, et les deux programmes le long de la rue Meissonnier, qui sera redressée. Pour terminer ce

sera l'hôtel (à l'angle de la rue Villeneuve et de la D392) en fin de projet. De l'autre côté de la départementale, les 99 logements des 128 et 130 rue Jean-Jaurès seront démolis dès la fin de l'année. Le relogement des derniers habitants (une quinzaine) par AB-Habitat sera terminé pour mi-octobre. Ces derniers ont migré ou migreront pour la plupart à la nouvelle résidence Henri-Grouès, qui a été inaugurée le 13 octobre.

sommaire

pages 2-3

- **Dossier**
- Colombier le grand changement
- Circulation : nouvelles habitudes à prendre près de la mairie
- Vélos et pistes cyclables dans le sillage du tram
- **Environnement**
- Les squares font peau neuve

page 4

- **L'édito de Florelle Prio, élue du quartier**
- Le Gerموir, nouveau poumon du Colombier
- Agenda des animations



 Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine
 SEQUANO Aménagement
 AB.Habitat
 Mairie de Bezons
 Ile de France
 Val d'Oise le département

Le journal des Bords de Seine
Directeur de publication : Dominique Lesparre
Directrice de la Communication : Irène Fasseu
Rédacteur en chef : Olivier Ruiz
Textes : Olivier Ruiz, Pierrick Hamon
Photos : Gilles Larvor, direction de la communication
Réalisation : Bruno Pommay/Impression : Public Imprim
Édition : Mairie de Bezons, BP 30 122, 95 875 Bezons cedex, 01 34 26 50 00

n°10



la ville pour tous

bezons



Abris pour vélos

[Transports doux]

Parkings vélos et pistes cyclables dans le sillage du tram

L'arrivée du T2 coïncide avec celle de deux abris et d'une consigne à vélos, ainsi que de nouvelles pistes cyclables.

Pour le 19 novembre, date de l'inauguration du T2, les cyclistes disposeront de 108 places à proximité immédiate du tramway.

Un premier abri à vélos « ouvert » de 30 places verra le jour en sortie de pont, en face de Leader Price. Son « jumeau » sera situé sur la départementale 392, sur le même côté de trottoir, en face de la station de tram. Entre les deux, près de la bulle de vente Nexity, sera implantée une consigne à vélos fermée et sécurisée (caméra de vidéosurveillance) de 48 places. Elle sera accessible aux horaires de service du tram (de 5 h 30 à 1 h 30) avec un pass Navigo. L'abonnement annuel, distinct de celui lié au titre de transport, coûtera 20 euros. Ces nouveaux équipements sont dédiés aux cyclistes propriétaires de vélos. Ils trouveront là des arceaux pour les garer, en prenant soin de se munir de leur antivol personnel. Les scooters et autres deux-roues motorisés ne sont pas admis. La consigne et les abris n'abritent pas des vélos en libre-service, de type Vélib.

Une desserte cycliste autour du T2

L'arrivée du T2 s'accompagne également de la création de nouvelles pistes cyclables. À l'est, les aménagements de la rue Jean-Jaurès et la rue de Pontoise sont en cours. Rue Jean-Jaurès, le parcours se fera via le couloir bus ouvert aux vélos. Rue de Pontoise, il s'agira d'une piste cyclable côté montant et d'un couloir bus ouvert aux vélos, côté descendant. L'ensemble s'intégrera dans une zone 30.

À l'ouest, une autre piste cyclable doit permettre de relier le chemin de halage au T2 en toute sécurité. Cette dernière, à double sens, sera aménagée sur le dernier tronçon de la rue Carasso, entre les allées de platanes et sur la rue de la Pâture. Un aménagement en zone 20 (espace partagé) se concrétisera rue Marcel-Langlois.

Au nord, dans le quartier en mutation autour de la mairie (entre la station de tram et la rue Édouard-Vaillant), des parcours provisoires pour les cyclistes seront fléchés pour assurer une sécurité optimale au gré de l'avancement des différents chantiers.

Tout s'est réalisé en concertation : des discussions ont eu lieu avec une association cycliste. Ses remarques, chaque fois que cela a été possible, ont été prises en compte.

P.H.



Consigne à vélos fermée et sécurisée de 48 places

[ANRU]

Avenant signé : financement assuré

« Après un an et demi de travail, nous avons enfin obtenu l'avenant n°2 à la convention ANRU Bords-de-Seine », se réjouit Claudie Le Corre-Bakoto, directrice de projet ANRU (Agence nationale pour la rénovation urbaine).

Ce sésame permet à la ville de percevoir les subventions de l'ANRU qui représentent 30% des 125 millions d'euros alloués à la rénovation des Bords-de-Seine.

Cette « victoire d'étape » est une porte ouverte à d'autres bonnes nouvelles. « Cela nous permettra de percevoir des subventions d'autres contributeurs prévues dans l'avenant, comme celles de la Caisse des dépôts, du Département et de la Région », précise Claudie Le Corre-Bakoto. L'avenant court jusqu'en 2015 et permet d'envisager sereinement les travaux à venir.

« Bug » de début juillet : les explications

Du jeudi 5 juillet au dimanche 8 juillet, les habitants du quartier de la « tête de pont » ont été privés de téléphone et d'Internet. La raison : une pelleteuse sur le chantier de l'immeuble HRO en face de la station du T2 a sectionné un câble du réseau. L'incident est lié à la cartographie erronée n'ayant pas permis à l'entreprise d'éviter cet incident.

3

[Métamorphose] Les squares font peau neuve

Deux squares vont subir une jolie métamorphose dans les prochains mois.

Le square du 3, rue Claude-Bernard est en pleine réfection depuis mi-septembre. Place à deux nouvelles aires de jeux : une pour les enfants de 4 à 10 ans, avec sa structure grimpeuse, son crocodile, sa tourelle, sa passerelle et son toboggan. L'autre est pour les bouts de chou de 1 à 5 ans, composée d'un petit château avec une tourelle. Les deux espaces seront entourés par des allées en sable stabilisé qui accueilleront des bancs et des corbeilles. Des arbres vont être plantés autour. Une autre partie sera engazonnée. L'ensemble sera clôturé par un grillage de 2,40 mètres de haut. L'entrée se fera par un portail qui sera fermé à clé la nuit. Le nouveau square devrait ouvrir début décembre. L'enveloppe, à la charge de l'Agglomération, se chiffre à 205 000 € TTC.

Choix en concertation

Les habitués du square Camille-Desmoulins ont également de quoi se réjouir. Le lieu, fruit d'une concertation riche entre la ville et les habitants, sera agrandi et rénové intégralement. Comme il a été décidé en réunion publique avec les habitants, les arbres en bon état seront conservés. Une étude phytosanitaire a été menée et conduira à abattre certains arbres malades, afin également de favoriser le développement des autres. Les bambins bénéficieront de nouveaux jeux et leurs parents de nouveaux bancs. Les travaux débuteront en février. L'ouverture est prévue courant printemps 2013.



Square Claude-Bernard

[Édito]

Rénovation : pas de répit pendant l'été...

Ceux d'entre vous qui ont pu s'évader de la ville pendant la période estivale ont constaté, à leur retour, des avancées notables. Dans notre quartier en pleine évolution, vous pouvez désormais cheminer jusqu'au Gerموir, vous y trouverez partage et convivialité dans un cadre accueillant et coloré.

Parallèlement, rue Jean-Jaurès et rue de Pontoise, l'agglomération termine les travaux d'aménagements pour la future gare routière annexe ; opération de lifting rue de la Mairie pour accompagner la livraison des appartements de la résidence Henri-Grouès, redressement de la rue Camilles-Desmoulins...

Encore plus réactif

Tous ces chantiers nécessitent de redoubler d'attention au quotidien : changement des sens de circulation des voitures dans certaines rues, cheminements piétons modifiés. L'équipe ANRU fait preuve d'une vigilance pour suivre pas à pas ces transformations. Une attention toute particulière est portée à la propreté et à la gestion des chantiers : les services de l'agglomération se mobilisent, les passages de la régie de quartier sont renforcés.



Florelle Prio,
adjointe au maire,
élue du quartier des Bords-de-Seine

Pour vous tenir informés en temps réel des évolutions et répondre à vos questions votre publication « Info Travaux » devient la lettre « Info flash ». Elle sera distribuée de façon très ciblée à l'ensemble de riverains concernés par une opération donnée. Réactivé, proximité en sont les maîtres-mots.

Être encore plus réactif, intervenir rapidement et corriger chaque dysfonctionnement, ce sont bien les enjeux au quotidien de tous les services de la ville. Ensemble, nous restons attentifs à la propreté et à vous garantir, à pied, en vélo ou en voiture, des déplacements sécurisés.



[Vie de quartier]

Le Gerموir, nouveau poumon du Colombier

Au jardin collectif derrière Leader Price, les habitants ont repris du service après l'été. Les idées fourmillent dans ce lieu de rassemblement, construit fin juin.

➤ Au Gerموir, les habitants du Colombier ont pris le relais. Après les dix jours de construction de leur jardin collectif, fin juin, en compagnie du collectif les Saprophytes, certains habitants du groupe sont partis en vacances. D'autres ont continué à entretenir et à arroser les plantes. Ils ont surtout visité les jardins partagés de Colombes, mi-juillet, histoire de s'inspirer.

Les Saprophytes sont revenus le 8 septembre pour finir la table de ping-pong. Le groupe, dans sa quasi-intégralité, s'est réuni sans le collectif à la rentrée pour mettre les projets sur la table, entre autres, un après-midi bêchage le 22 septembre dernier et un stand sur la foire le lendemain.

D'autres idées ont fleuri en concertation : un 2^e bac à compost, plus grand, un terrain de pétanque le long de la grande surface, la peinture de la pancarte du Gerموir, etc.

Recherche grands pots et bacs à fleurs

Le lieu a déjà fière allure, avec son container réaménagé en rangement à outils, sa terrasse, sa table de pique-nique et ses multiples bacs à fleurs. Sans parler de la citerne de récupération d'eau de pluie, du bac à sable, du bac à compost ou des lapins créés lors de la fête de quartier.

Les habitants recherchent encore des outils, des chaises pliantes et surtout de grands bacs ou pots. Cela en vu d'un déménagement : le Gerموir reste une construction mobile, destinée à être déplacée en fonction de l'avancement des chantiers ANRU.

Le prochain rendez-vous avec les Saprophytes aura lieu le week-end du 3 et 4 novembre. D'ici là, venez faire un tour.

P.H.

Permanences. Le Gerموir est ouvert le mercredi et le samedi, de 15 h à 17 h, sauf en cas d'intempéries.



Le Gerموir : un lieu de vie.



Agenda du quartier

Toute l'année, au centre social Le Colombier

Maison de cité Franz-Liszt (provisoire)
46, rue Germinal
Tél. : 01 30 76 55 36
Mail : colombier@mairie-bezons.fr

Horaires d'ouverture :

- Du lundi au jeudi : 9 h – 12 h et 14 h – 19 h,
- Le vendredi : 9 h – 12 h et 14 h – 18 h.

Permanences à la Maison des projets

50, rue Édouard-Vaillant – Tél. : 01 34 34 43 70

Horaires d'ouverture :

- Mardi de 14 h à 17 h 45,
- Mercredi de 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 17 h 45,
- Jeudi de 14 h à 19 h 15,
- Vendredi de 10 h à 12 h.

Ou sur rendez-vous en appelant le standard.

Permanence tramway T2

Le mercredi à la Maison des projets.

Animations

› Lancement du tram

Le lundi 19 novembre.

› Journée du handicap

Le samedi 24 novembre salle Gavroche.

› Parade de Noël

Le samedi 15 décembre. Appel est fait aux bénévoles. Contactez le centre social.

› Centre social du Colombier

• Week-end ciné pour tous : les 20 et 21 octobre aux Écrans Eluard.

• « Ciné-femmes » : jeudi 22 novembre et jeudi 13 décembre aux Écrans Eluard.

• Récrés :

- mercredi 31 octobre : atelier scrap-booking, lieu à définir.

- mercredi 21 novembre : atelier créatif sur Noël, décoration boules de Noël.

› Gerموir

Les habitants ont rendez-vous, les 3 et 4 novembre, avec les Saprophytes.

Activités

• L'Atelier de socialisation linguistique (ASL) a repris depuis le 27 septembre, à la résidence Arthur-Rimbaud, 3, rue Hoche.

• L'accompagnement à la scolarité reprendra en décembre.

Nouvelle publication

Votre publication « Infos Travaux » devient la lettre « Infos Flash ». Plus réactive, plus ciblée elle sera adressée dans les boîtes aux lettres des riverains concernés par tel ou tel chantier.